
日　　時 10月15日（土） 午後3時30分 ゲームスタート
 2ゲーム、ワンフロア貸切、1レーン4人

会　　場 ラウンドワンすすきの店（南5西3）
 午後5時30分から表彰＆懇親会　
 オールディダイニング ヴェルデ

参 加 費 ボウリングのみ 2000円（ゲーム代・靴代）
 懇親会のみ 3000円（軽食・飲み放題付）
 両方参加 5000円

参加申込 先着40名（収容人数制限があるため）

申込〆切 9月23日（金）

申込方法 ★「調整さん」に入力　
 　
 

支部長 「もう3年、総会
が延期になってるな

ぁ…

 　　　　そろそろ、
なんかやりましょう！

」

イベント部長 「パァ～っと
 コロナ退散 
ストライク！」

延期のお知らせ
　2022年9月3日（土）に開催の予定でしたが、いまだコロナウィルスの感染終息がみえない状況が続いて
います。母校への思いを語り合えない「アカシアのつどい」では、皆様にお集まりいただく意義がないと
思い、甚だ残念ですが、昨年一昨年に続き延期とすることにいたしました。
　来年こそ、皆様が安心してつどい、楽しいひと時が過ごせるようになることを願うばかりです。

※残念ながら、函館本部青雲同窓会、関東青雲同窓会、の総会は延期となっています。

第9回 青雲同窓会札幌支部ボウリング大会 開催決定！
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★事務局にメール・FAX・電話
　TEL：090-6213-8692
　FAX：011-211-5606
　メール：acacia_jimukyoku@seiunsapporo.com

※コロナウィルス感染拡大状況により中止になる場合があります。 同窓会とコロナ
「東高と私」 File.2 星 滋子先生
市函3期生 三浦 拓君、V2リーグで活躍中!!
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　会員の皆様お元気でしょうか。

　まずは同窓会継続のために支援の会費をお

支払いいただいた方々に心から感謝申し上げ

ます。また、会費が支払できなかった会員の

皆様も楽しんで頂けるような会報をお届けし

たいと思いますので、今後もご支援を宜しく

お願いいたします。

　コロナも3年たち、そろそろ終わるかと思

いきやなかなか終息とはいかないようです。

これほど長くコロナの影響が続くとは私は想

像していませんでしたが、やはり私の生活や

考え方に大きな影響がありました。飲み会の

極端な中止、また現在では新しいことに挑戦

するような気分を持てなくなっているような

気がします。

　今年のロシアのウクライナ侵攻や中国の

ゼロコロナ政策についても考えさせることが

多々ありました。組織を組織に携わる人たち

の為に運営するとはどのようなことなのか？

「トップは永くその組織のトップに居てはい

けない」「トップ（自分）の考え方がすべてで

はなく、正しくはないこともある」「トップ（自

分）の運営方法に誤りがあれば出来るだけ早

く方向を修正する」「反対意見の人を排除し

てはいけない」などです。本当は同窓会の為

に出来るだけ沢山の会員の人たちと話すこと

も必要なのでしょうが、コロナがその機会を

奪ったこともあります。難しい3年間でした。

　私が支部長になり2018年の北海道胆振東部

地震、そしてほぼ3年間のコロナ禍を過ごし

てきました。昔の儒教的な考え方では天変地

異の禍も疫病の蔓延も指導者の徳が無いせい

だと言われていました。私にも徳が欠けてい

たのかとも思います。もう本来の2年の任期

を会員の皆様の承認も得ずに延長して参りま

したが、古稀を目前にしてそろそろ交代が必

要なのかもしれません。何よりも組織のトッ

プが長くその地位にいることは民主主義的な

考え方からは遠いものです。札幌には同窓会

の将来を託せる人材は沢山いると思っていま

す。とにかくこのコロナは、懇親会のない同

窓会の存在意義、会員と支部の在り方、支

部の存在意義など考えなければならない事が

多いと改めて思い起こすきっかけになりまし

た。同期会もとても大切ですが同窓会は私に

とっての皆様と沢山の繋がりを作る大切なも

のです。これからもこの事を大切にしていき

たいと思っています。

　組織の継続には活性化が必要で、それには

若い人たちの助けが必要です。今後もどうか

若い皆さまの同窓会への積極的な参加をお願

いいたします。

同窓会とコロナ
 青雲同窓会札幌支部長　

 斎藤晋吾
（S47卒 東高22回生）

作詞　厚谷 悌二／作曲　林 喬木
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今後の同窓会の方向性
青雲同窓会

会長 小笠原 正吾
（東高37回生）

　新型コロナウイルス感染症により、影響を受けられた

方々に心よりお見舞い申し上げます。

　平素は青雲同窓会本部活動にご協力を賜り、誠にあり

がとうございます。

　さて、新型コロナウイルス感染症の影響で青雲同窓会

（函館）は令和元年開催を最後に２年間中止とし今年も検

討した結果、残念ながら中止と致しました。楽しみにさ

れていた同窓生の皆様、申し訳ございません。

　そうした中、いつまでも中止のままにしておくことは

できませんし、また今までと同じやり方では、いつまで

も開催できないということでWithコロナでの新しい運

営の仕方を模索しております。

　また、幹事年においても今までのように会の運営はで

きないと考えています。基本、幹事年は、同期に連絡を

取ってもらい一人でも多くの人とつながりを持てること

が重要だと思います。

　このような機会が３度（函館：45歳・関東・札幌50歳）

もあり今でも全国の同期との絆を持てる青雲同窓会に今

でも感謝しております。

　さらには、市立函館高等学校（通称：イチハコ）との連

携ですが同じように今までのように生徒による会場での

パフォーマンスは難しいと考えています。その辺りもイ

チハコの校長先生ともお話しさせていただいて、できる

範囲での参加協力をお願いして参ります。

　また、会としても会則にもありますように『イチハコ

への支援』の観点から、私たち同窓生として何かお役に

立てないかと考えていきたいと思います。

　今までたくさん述べてきましたが同窓生の皆様のご支

援・ご協力を何卒よろしくお願い致します。

　最後になりますが、青雲同窓会札幌支部のますますの

ご発展と一日も早い新型コロナウイルス感染症の終息そ

して皆様のご健康とご多幸を心よりお祈り申し上げます。

コロナ禍と青雲同窓会
関西青雲同窓会

細田雅人

　本邦においては、2020年1月に始まった新型コロナ

ウイルス感染症パンデミックは、RNAウイルスSARS-

CoV2が本体であるため2万を超える変異が今も続き、収

束を見せる気配がない。その影響は、同窓会にまで及ん

でいる。厚労省人口動態調査によれば2020年のコロナ感

染死の確定数は3466人、この数字は、毎年、インフルエ

ンザで亡くなる人の数字と全く変わらない。例年、イン

フルエンザに限っても4000人以上の方が亡くなる。それ

にも関わらずインフォデミックに煽られ萎縮モードが今

なお続く。新型コロナウイルス感染症が季節性の風邪と

同じとは言わない。明らかに後遺症(Long COVID)は厄

介だ。Spike蛋白質が血管表面のACE-2受容体に結合し

生体にエントリーするウイルスであるため血管ダメージ

が基礎にある悩ましい後遺症を患う人が季節性風邪の後

遺症より明らかに多い。それでも80代、90代の高齢者

でも感染者の大多数がSurvivorであることは、十分に理

解されていない。ハイリスクの因子は、年齢以上に血管

に基礎的に問題を抱えている人、例えば川崎病のような

血管炎既往者だと予想している。ワクチンも4回目の接

種が始まったがスパイクワクチンは、その効果に疑問を

呈する国が急増していることにも注意が必要であり、ワ

クチン接種後の死者数は、あらゆる過去のワクチン接種

後のそれと桁外れの事態になっているのも各国規制当局

が発表している。新型コロナウイルス感染症に限らず全

ての感染症は弱毒化して土着化する。今、その途上であ

り収束にゆっくり向かっている。関西青雲同窓会は本

年9月10日に京都聖護院御殿荘で開催する。その頃には、

更に弱毒化しているであろう。この稿でコロナについて

いろいろ述べたがYouTubeで筆者名を入れると10分程

度の2度の講演をご覧いただける。メディアが伝えない

コロナの情報を俯瞰的に述べたつもりである。ご覧いた

だき日常を取り戻していただきたい。青雲同窓会での再

会を楽しみにしている。

青い空　白い雲
関東青雲同窓会 
会長 横井 透
（東高30回生）

　スマホで撮影した写真や動画の履歴を遡って見ていた

ら、自分の手が2020年5月29日でピタリと止まった。真っ

青な空に5本の白いライン。この日、東京上空を飛行し

たブルーインパルスの動画である。改めて再生してみる

と、飛行編隊が銀座一丁目方向から中央通り上空を通過

するシーンを11秒間撮影していた。たまたま五丁目付近

にいた私は、ポケットから思わずスマホを取り出して飛

行機雲を追ったのである。いや、私だけではない。周囲

にいた人の殆どが同じ行動をとったはずだ。ブルーイン

パルスが残した5本のラインは、まるでその上に音符を

記せと言わんばかりにきれいな等間隔の白線を描き、地

上の私たちを励ましながら去って行った。ブルーインパ

ルスのキャッチフレーズを調べてみると、「大空に夢・

感動を描くアクロバットチーム」とある。宮城県松島基

地の第４航空団に所属するこの飛行チームは、「創造へ

の挑戦」を合言葉に、日本国民に夢と感動を提供続けて

いる。コロナに打ちのめされて塞ぎ込んでいた2020年の

初夏も、夢と感動以上に「勇気」を与えてくれたことは

間違いない。

　首が痛くなるほど空を見上げ、ブルーインパルスから

の勇気をもらって2年以上が経った。減ったかと思えば

増加に転じる感染者数。この繰り返しに一喜一憂しなが

らの毎日が続く中で、同窓会の開催を中止せざるを得な

い状況も続いてきた。ブルーインパルスが飛行した5月

29日は、思えば関東青雲同窓会の総会を翌日に控えてい

た日である。普通なら、幹事期を務める50歳のメンバー

が総会準備を必死に行っているはずだったが、中止は既

にその2ヶ月前に決定していた。この日から2年、コロ

ナとの闘いは依然として続いている。と言うよりは、コ

ロナとの共存を新しい常識として捉える時代になったと

言うべきかもしれない。新しいスタイルの日常を一旦は

受け入れた私たちは、同窓会の新しい在り方も受け入れ

ざるを得ないのか。「今、蘇るあけぼのの～」を青空に

描かれた五線譜に音符で記し寂しく口ずさむよりは、世

代を超えた面々が会場に集って大声を張り上げた方が

良いのではないだろうか。私たちの「創造への挑戦」は、

まだまだ続く。

コロナの中で思うこと
東海青雲同窓会

板倉恵美

　3年にわたるコロナの自粛、年に一度の同窓会で懐か

しい人と会いおいしものを食べるそんな機会が無くなっ

て残念な３年間でした。県内とはいえ個々人の距離は遠

く、なかなか普段会う機会もありません。同窓会への思

いも薄れていくのではと心配です。

　ですが不思議に思う事は、平均年齢男性81.64歳、女

性87.74歳という生涯の中のたった３年間という短い間

の高校生活。同期でさえも知っているわけでもなく、ま

して顔も名前も知らなかった会ったこともない先輩や後

輩と自分とを結び付けてくれているあの3年間には何が

あったというのでしょう。

　同窓という名の不思議な連帯感や仲間意識。何年もの

時を経て会ったときお互いの間に、あの時の教室・廊下・

部室・体育館そして授業をする先生と生徒の私たち。そ

れらの光景が思い出されその時間にタイムスリップした

ような感覚。学校を卒業した後の生活、責任・世間体等々

生きていく為の技術を身に着けてきた私たちにとって人

生で一番純粋な時間への郷愁かもしれませんね。今に

なって思えば「楽しい事」ばかりではなく「悩み」や「苦

しみ」「思い出したくない事」もあるかもしれないけれど、

あの頃は過去を振り返らない時代、ただ未来に期待と不

安を抱きながら前だけを向いていた時代だった。

　そんなことを何気なく考えていると長い空白があった

としても次に会ったときには「元気だった！」とか「久

しぶりだね！」などと気軽に声を掛けることが出来るの

ではないかと思ってしまう。ついこの間会ったかのよう

に．．．

　皆さんとの再開を楽しみにしています!!
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立てないかと考えていきたいと思います。

　今までたくさん述べてきましたが同窓生の皆様のご支

援・ご協力を何卒よろしくお願い致します。

　最後になりますが、青雲同窓会札幌支部のますますの

ご発展と一日も早い新型コロナウイルス感染症の終息そ

して皆様のご健康とご多幸を心よりお祈り申し上げます。

コロナ禍と青雲同窓会
関西青雲同窓会

細田雅人

　本邦においては、2020年1月に始まった新型コロナ

ウイルス感染症パンデミックは、RNAウイルスSARS-

CoV2が本体であるため2万を超える変異が今も続き、収

束を見せる気配がない。その影響は、同窓会にまで及ん

でいる。厚労省人口動態調査によれば2020年のコロナ感

染死の確定数は3466人、この数字は、毎年、インフルエ

ンザで亡くなる人の数字と全く変わらない。例年、イン

フルエンザに限っても4000人以上の方が亡くなる。それ

にも関わらずインフォデミックに煽られ萎縮モードが今

なお続く。新型コロナウイルス感染症が季節性の風邪と

同じとは言わない。明らかに後遺症(Long COVID)は厄

介だ。Spike蛋白質が血管表面のACE-2受容体に結合し

生体にエントリーするウイルスであるため血管ダメージ

が基礎にある悩ましい後遺症を患う人が季節性風邪の後

遺症より明らかに多い。それでも80代、90代の高齢者

でも感染者の大多数がSurvivorであることは、十分に理

解されていない。ハイリスクの因子は、年齢以上に血管

に基礎的に問題を抱えている人、例えば川崎病のような

血管炎既往者だと予想している。ワクチンも4回目の接

種が始まったがスパイクワクチンは、その効果に疑問を

呈する国が急増していることにも注意が必要であり、ワ

クチン接種後の死者数は、あらゆる過去のワクチン接種

後のそれと桁外れの事態になっているのも各国規制当局

が発表している。新型コロナウイルス感染症に限らず全

ての感染症は弱毒化して土着化する。今、その途上であ

り収束にゆっくり向かっている。関西青雲同窓会は本

年9月10日に京都聖護院御殿荘で開催する。その頃には、

更に弱毒化しているであろう。この稿でコロナについて

いろいろ述べたがYouTubeで筆者名を入れると10分程

度の2度の講演をご覧いただける。メディアが伝えない

コロナの情報を俯瞰的に述べたつもりである。ご覧いた

だき日常を取り戻していただきたい。青雲同窓会での再

会を楽しみにしている。

青い空　白い雲
関東青雲同窓会 
会長 横井 透
（東高30回生）

　スマホで撮影した写真や動画の履歴を遡って見ていた

ら、自分の手が2020年5月29日でピタリと止まった。真っ

青な空に5本の白いライン。この日、東京上空を飛行し

たブルーインパルスの動画である。改めて再生してみる

と、飛行編隊が銀座一丁目方向から中央通り上空を通過

するシーンを11秒間撮影していた。たまたま五丁目付近

にいた私は、ポケットから思わずスマホを取り出して飛

行機雲を追ったのである。いや、私だけではない。周囲

にいた人の殆どが同じ行動をとったはずだ。ブルーイン

パルスが残した5本のラインは、まるでその上に音符を

記せと言わんばかりにきれいな等間隔の白線を描き、地

上の私たちを励ましながら去って行った。ブルーインパ

ルスのキャッチフレーズを調べてみると、「大空に夢・

感動を描くアクロバットチーム」とある。宮城県松島基

地の第４航空団に所属するこの飛行チームは、「創造へ

の挑戦」を合言葉に、日本国民に夢と感動を提供続けて

いる。コロナに打ちのめされて塞ぎ込んでいた2020年の

初夏も、夢と感動以上に「勇気」を与えてくれたことは

間違いない。

　首が痛くなるほど空を見上げ、ブルーインパルスから

の勇気をもらって2年以上が経った。減ったかと思えば

増加に転じる感染者数。この繰り返しに一喜一憂しなが

らの毎日が続く中で、同窓会の開催を中止せざるを得な

い状況も続いてきた。ブルーインパルスが飛行した5月

29日は、思えば関東青雲同窓会の総会を翌日に控えてい

た日である。普通なら、幹事期を務める50歳のメンバー

が総会準備を必死に行っているはずだったが、中止は既

にその2ヶ月前に決定していた。この日から2年、コロ

ナとの闘いは依然として続いている。と言うよりは、コ

ロナとの共存を新しい常識として捉える時代になったと

言うべきかもしれない。新しいスタイルの日常を一旦は

受け入れた私たちは、同窓会の新しい在り方も受け入れ

ざるを得ないのか。「今、蘇るあけぼのの～」を青空に

描かれた五線譜に音符で記し寂しく口ずさむよりは、世

代を超えた面々が会場に集って大声を張り上げた方が

良いのではないだろうか。私たちの「創造への挑戦」は、

まだまだ続く。

コロナの中で思うこと
東海青雲同窓会

板倉恵美

　3年にわたるコロナの自粛、年に一度の同窓会で懐か

しい人と会いおいしものを食べるそんな機会が無くなっ

て残念な３年間でした。県内とはいえ個々人の距離は遠

く、なかなか普段会う機会もありません。同窓会への思

いも薄れていくのではと心配です。

　ですが不思議に思う事は、平均年齢男性81.64歳、女

性87.74歳という生涯の中のたった３年間という短い間

の高校生活。同期でさえも知っているわけでもなく、ま

して顔も名前も知らなかった会ったこともない先輩や後

輩と自分とを結び付けてくれているあの3年間には何が

あったというのでしょう。

　同窓という名の不思議な連帯感や仲間意識。何年もの

時を経て会ったときお互いの間に、あの時の教室・廊下・

部室・体育館そして授業をする先生と生徒の私たち。そ

れらの光景が思い出されその時間にタイムスリップした

ような感覚。学校を卒業した後の生活、責任・世間体等々

生きていく為の技術を身に着けてきた私たちにとって人

生で一番純粋な時間への郷愁かもしれませんね。今に

なって思えば「楽しい事」ばかりではなく「悩み」や「苦

しみ」「思い出したくない事」もあるかもしれないけれど、

あの頃は過去を振り返らない時代、ただ未来に期待と不

安を抱きながら前だけを向いていた時代だった。

　そんなことを何気なく考えていると長い空白があった

としても次に会ったときには「元気だった！」とか「久

しぶりだね！」などと気軽に声を掛けることが出来るの

ではないかと思ってしまう。ついこの間会ったかのよう

に．．．

　皆さんとの再開を楽しみにしています!!
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間だ」と言われる。２年生の時「修学

旅行に行かせてください」と説得を試

みた。「ノー」の答えが続いて１週間、

『ああ、６歳の時、私もお兄ちゃんと

一緒に函館に行くと言ったのは間違い

だったか』と自分の幼かった判断ミス

に悔し涙がこぼれた。すると、父が突

然「わかった、わかった、行ってもい

い」と。後で「滋子が泣いて頼んだか

ら、許可した」と聞いた。私の涙を勘

違いしたわけだが、そう解釈するのが

普通かもしれない。私は親に甘えるこ

とを知らずに育った子だった。大学進

学の際も、またもや父が「地

元の大学しか認めない」と

言う。理由は経済的な問題

で、兄が大学院進学を決め

たので２人分仕送りするゆ

とりがないとのこと。納得

せざるを得ない。そこで「お

兄ちゃんが大学院に行くん

だから、４年後、私も行か

せてくれるかしら？」と問

うと、これはイエスだった。

でも、もうまともに受験勉

強に励む気は消え失せ、もっぱら読書

にいそしんだ。現実から本の世界に逃

避したのである。すると自分でも不思

議なほど国語の成績が全国レベルにま

で上昇した。読書によって知らず知ら

ずのうち読解力がついたのだ。私は不

本意ながら地元の大学に進学した。

母校函館東高校の教員として

　大学４年になり「約束通り大学院を

受験させてください」と言うと、父は

ウーンと唸り、しばらくして「東大な

らいい。東大の受験なら認める。それ

以外は認めない」と。おそらく『東大

なら落ちるに決まっている』と踏んで

の言葉だろう。でも天の神様は私に味

方してくださった。合格し、独り東京

に向かった。『この家には、函館には

もう戻らない』と固く決意しての船出

だった。

　しかし、またも神様は私を私の愛す

函館東高生として

　私たちの時は小学区制で居住場所

によって受験する高校が決まってい

た。私の住む湯川町は東高校、道路１

本隔てた駒場町は中部高校だった。高

校に進学してぶつかったのが『高校は

義務教育ではない』という父の壁だっ

た。父は「机に向かって鉛筆を持って

問題を解いたり、暗記して覚えたりす

るのが勉強であって、学校行事・部活

動等は勉強ではない。義務教育ではな

いのだから、勉強ではないものには一

切参加する必要がない」と言う。従っ

て、生徒総会も「勉強が終わったら、

生徒総会が始まる前に帰って来い」、

春の遠足も「行っちゃいかん」、行燈

行列も「そんなのに参加したら、もう

家から追い出してやる。我が家の娘

じゃない」。私が「子の人権を認めて

いない」と抗議しても、「親には親権

がある」と言う。「民主的でない」と

言えば、「俺は大正デモクラシーの時

代に生まれ育ったきわめて民主的な人

る母校函館東高校に戻してくださった

のである。辞令交付時に「母校の後輩

の指導に骨を埋めてください」と言わ

れた。懐かしい木造校舎、壁や窓枠の

木のぬくもり、そっとさすって歩いた。

そして教員になり、やっと大手を振っ

て（？）遠足にも行った、行燈行列に

も参加できた。

　青雲祭では、体育館のステージで先

生達の出し物をする事になった。ベテ

ラン先生から「今年のルーキーで芝居

をやれ」と言われ、菊池寛の戯曲「真

似」を私がアレンジ、演出・衣装係・

ナレーションを兼任。横田淳一校長を

アッシジの聖フランチェスコ役に、他

の５人の先生方がそれぞれの役柄と大

道具・小道具係を兼任して当日を迎え

た。生徒達は抱腹絶倒、涙をぬぐうほ

ど笑って喜んでくれた。これが青春座

第１回公演とのちに名付けられ、その

後も国語科の対馬俊明先生の脚本・演

出で、３年生を送る予餞会の最後を飾

る演目として続くことになった。

東高生はすばらしい

　とにかく教室が楽しかった。ただ私

は受験指導が苦手だった。私自身が受

験勉強に励まずもっぱら読書にいそし

み、受験戦争を通り抜けててしまった

から、どうにも教え難いのである。ま

たテストの関係で他の先生方と進度を

　1942（昭和17）年
9月24日、父が満州

国へ出征中に青森県五所川原市の母の実家で
出生。終戦後父はシベリアに抑留され、その
間に母が死去。小学校入学直前に父が帰還。
父は私をそのまま母の実家におき、4歳年上
の兄（太田利隆　函館東高7回生　2021年死
去）だけを引き取ろうとしたが、唯一頼りだ
った兄と引き離されるのはいやで、「私もお
兄ちゃんと一緒に函館に行く」と言い張った。
　函館では本町に住み、柏野小学校に入学。

父子3人の生活が始まった。1年半後、父が
再婚し湯川に転居。湯川小学校、湯川中学校
を経て、1958年函館東高校に入学。1961年
北海道学芸大学函館分校中学校過程国語科入
学。1965年東京大学大学院人文科学研究科
中国哲学専攻に進学。1969年4月母校函館
東高校の国語科教員となる。その秋結婚（夫
は2013年秋死去）。2003年3月に定年退職、
2004年4月からは月に2回、函館YWCA生涯
学習講座の文学講座講師を務めている。

そろえなければならないため、１つの

教材をじっくり味わっていられない、

伝えきれないもどかしさがいつもあっ

た。私が東高で出会った最初の生徒

（東高22回生）で、卒業以来およそ40年

ぶりに当時の現代国語のノートを持っ

て訪ねてくれた女性がいる。「先生の

あの時の説明で納得できません」とい

うのである。本当に嬉しかった。テス

トが間近で説明をはしょってしまった

箇所であった。

　出会った生徒はどのくらいだろう。

１年間に７クラス（普通科45人・理数

科40人）。ざっと9000人ほどの生徒に

は出会ったことになるのだろうか。す

んなり何の問題もなく卒業していっ

た生徒よりも、いろいろあって手のか

かった生徒達の方が思い出に残る。実

に手のかかった愛すべき生徒が東京荻

窪に塩ラーメンの店を出したというの

星 滋子（ほし しげこ　旧姓 太田） 函館東高11回生PROFILE

で行ってみた。その後コロナ禍をうま

く乗り切れているだろうか。彼が卒業

して35年も経つけれど、まだ気にかかる。

放送局とのお付き合い

　放送局の顧問になった。おかげで充

実した教員人生を送れた。楽しかった。

最初は見よう見まね。でも函館東高放

送局はNHK杯全国高校放送コンテス

トの全国大会常連校となり、私も東京

世田谷区のNHKの寮に合宿して指導

者講習を受けた。1995年朗読部門で全

国１位に輝いた。コンテストのアナ

ウンス・朗読部門では自分が作成し

た原稿の他に当日渡される原稿（いわ

ゆる当日課題）も読まなくてはならな

い。NHKホールで渡された朗読部門

決勝の課題は堀辰雄の「浄瑠璃寺の

春」だった。私は高３の国語の教科書

同窓生でもあり恩師でもある「星 滋子先生に、一生徒
としての想い、先生としての想いをお聞きしました。

File.2「東高と私」
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い女性の姿があった。そこからどういう足取り
で舞台横に行ったのか覚えていない。そしてあ
の有名な音楽が響き幕が上がった。踊り出した
瞬間、生徒たちは爆笑！爆笑！終盤となり王様
が「わしは反対じゃ」と言った瞬間、また爆笑
の渦。中にはひっくり返って両手・両足で拍手・
拍足する男子生徒もいた。青雲祭も終わり授業
がに行くと一斉に拍手と笑い、廊下では男子は
ゲラゲラ､ 女子はクスクス笑い。1週間は続い
た。10日程過ぎて電車に座っていたとき、向か
いに座る娘さんがチラチラ見ていたが、とうと
う我慢できずに顔を赤くしてプッと笑い出した。
「あぁ～東の生徒かぁ～」と僕も顔を赤くした。

北村 剛先生（S45～S56在任：物理）の
　対馬先生に「本校では新任の先生が主演の演
劇をやってるんだ。今年は『白鳥の湖』、樋口
教頭が王子、北村先生はオデット姫・横田校長
が王様。来週から練習を始めるので」と言われ
た。僕は「東校の慣習！？断れる状況に無い…。
バレー踊る？」不安で一杯に。当日、星先生と
女性教員3人に囲まれた。腰に白いひらひらの
付いたドレスに白い手袋白いストッキング、そ
して『化粧』。星先生がドーランを指いっぱいに
付けて迫ってきた。僕は目をつむった。額から
ほっぺた、鼻、口、顎・首まで。ずいぶん長時
間に感じた。出来上がって「どうぞ」と言われ
覗いた鏡には「え、これ僕！」奇妙奇天烈な醜

3年のクラスメート木村清順君の
　女子は男子の半分くらいの人数だった。遠足・青雲祭・
合唱祭・マラソン大会・体育祭・修学旅行、行事が多かっ
たなぁ～。修学旅行は9泊10日、修学旅行専用列車で、
他の高校と一緒だった。学年の半分ぐらいが参加してい
た。直江津で待ち時間が5時間あって、水族館に行った、
行ったことだけしか記憶にない…。60年安保真っ盛り
で高校にも波及してきていた。学校側はデモへの自主
参加に規制はせず、新聞局はデモ参加へのアンケートを
とっていた。
　生徒はそれぞれが好きな事に夢中になっていたように
思う。好きな事に「勉強」が入っていたのか？この学年
の大学合格率が創立以来最高だったと言う！詳細は忘れ
ているが「楽しかった」という感覚だけは残っている。

青春座「きのう悲別で」1990（平成2）年
実際の自分の結婚式と青春座で2回、合計3回ウエディングドレスを着
る。この時の花婿役は丸山登太郎先生（数学）
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間だ」と言われる。２年生の時「修学

旅行に行かせてください」と説得を試

みた。「ノー」の答えが続いて１週間、

『ああ、６歳の時、私もお兄ちゃんと

一緒に函館に行くと言ったのは間違い

だったか』と自分の幼かった判断ミス

に悔し涙がこぼれた。すると、父が突

然「わかった、わかった、行ってもい

い」と。後で「滋子が泣いて頼んだか

ら、許可した」と聞いた。私の涙を勘

違いしたわけだが、そう解釈するのが

普通かもしれない。私は親に甘えるこ

とを知らずに育った子だった。大学進

学の際も、またもや父が「地

元の大学しか認めない」と

言う。理由は経済的な問題

で、兄が大学院進学を決め

たので２人分仕送りするゆ

とりがないとのこと。納得

せざるを得ない。そこで「お

兄ちゃんが大学院に行くん

だから、４年後、私も行か

せてくれるかしら？」と問

うと、これはイエスだった。

でも、もうまともに受験勉

強に励む気は消え失せ、もっぱら読書

にいそしんだ。現実から本の世界に逃

避したのである。すると自分でも不思

議なほど国語の成績が全国レベルにま

で上昇した。読書によって知らず知ら

ずのうち読解力がついたのだ。私は不

本意ながら地元の大学に進学した。

母校函館東高校の教員として

　大学４年になり「約束通り大学院を

受験させてください」と言うと、父は

ウーンと唸り、しばらくして「東大な

らいい。東大の受験なら認める。それ

以外は認めない」と。おそらく『東大

なら落ちるに決まっている』と踏んで

の言葉だろう。でも天の神様は私に味

方してくださった。合格し、独り東京

に向かった。『この家には、函館には

もう戻らない』と固く決意しての船出

だった。

　しかし、またも神様は私を私の愛す

函館東高生として

　私たちの時は小学区制で居住場所

によって受験する高校が決まってい

た。私の住む湯川町は東高校、道路１

本隔てた駒場町は中部高校だった。高

校に進学してぶつかったのが『高校は

義務教育ではない』という父の壁だっ

た。父は「机に向かって鉛筆を持って

問題を解いたり、暗記して覚えたりす

るのが勉強であって、学校行事・部活

動等は勉強ではない。義務教育ではな

いのだから、勉強ではないものには一

切参加する必要がない」と言う。従っ

て、生徒総会も「勉強が終わったら、

生徒総会が始まる前に帰って来い」、

春の遠足も「行っちゃいかん」、行燈

行列も「そんなのに参加したら、もう

家から追い出してやる。我が家の娘

じゃない」。私が「子の人権を認めて

いない」と抗議しても、「親には親権

がある」と言う。「民主的でない」と

言えば、「俺は大正デモクラシーの時

代に生まれ育ったきわめて民主的な人

る母校函館東高校に戻してくださった

のである。辞令交付時に「母校の後輩

の指導に骨を埋めてください」と言わ

れた。懐かしい木造校舎、壁や窓枠の

木のぬくもり、そっとさすって歩いた。

そして教員になり、やっと大手を振っ

て（？）遠足にも行った、行燈行列に

も参加できた。

　青雲祭では、体育館のステージで先

生達の出し物をする事になった。ベテ

ラン先生から「今年のルーキーで芝居

をやれ」と言われ、菊池寛の戯曲「真

似」を私がアレンジ、演出・衣装係・

ナレーションを兼任。横田淳一校長を

アッシジの聖フランチェスコ役に、他

の５人の先生方がそれぞれの役柄と大

道具・小道具係を兼任して当日を迎え

た。生徒達は抱腹絶倒、涙をぬぐうほ

ど笑って喜んでくれた。これが青春座

第１回公演とのちに名付けられ、その

後も国語科の対馬俊明先生の脚本・演

出で、３年生を送る予餞会の最後を飾

る演目として続くことになった。

東高生はすばらしい

　とにかく教室が楽しかった。ただ私

は受験指導が苦手だった。私自身が受

験勉強に励まずもっぱら読書にいそし

み、受験戦争を通り抜けててしまった

から、どうにも教え難いのである。ま

たテストの関係で他の先生方と進度を

　1942（昭和17）年
9月24日、父が満州

国へ出征中に青森県五所川原市の母の実家で
出生。終戦後父はシベリアに抑留され、その
間に母が死去。小学校入学直前に父が帰還。
父は私をそのまま母の実家におき、4歳年上
の兄（太田利隆　函館東高7回生　2021年死
去）だけを引き取ろうとしたが、唯一頼りだ
った兄と引き離されるのはいやで、「私もお
兄ちゃんと一緒に函館に行く」と言い張った。
　函館では本町に住み、柏野小学校に入学。

父子3人の生活が始まった。1年半後、父が
再婚し湯川に転居。湯川小学校、湯川中学校
を経て、1958年函館東高校に入学。1961年
北海道学芸大学函館分校中学校過程国語科入
学。1965年東京大学大学院人文科学研究科
中国哲学専攻に進学。1969年4月母校函館
東高校の国語科教員となる。その秋結婚（夫
は2013年秋死去）。2003年3月に定年退職、
2004年4月からは月に2回、函館YWCA生涯
学習講座の文学講座講師を務めている。

そろえなければならないため、１つの

教材をじっくり味わっていられない、

伝えきれないもどかしさがいつもあっ

た。私が東高で出会った最初の生徒

（東高22回生）で、卒業以来およそ40年

ぶりに当時の現代国語のノートを持っ

て訪ねてくれた女性がいる。「先生の

あの時の説明で納得できません」とい

うのである。本当に嬉しかった。テス

トが間近で説明をはしょってしまった

箇所であった。

　出会った生徒はどのくらいだろう。

１年間に７クラス（普通科45人・理数

科40人）。ざっと9000人ほどの生徒に

は出会ったことになるのだろうか。す

んなり何の問題もなく卒業していっ

た生徒よりも、いろいろあって手のか

かった生徒達の方が思い出に残る。実

に手のかかった愛すべき生徒が東京荻

窪に塩ラーメンの店を出したというの

星 滋子（ほし しげこ　旧姓 太田） 函館東高11回生PROFILE

で行ってみた。その後コロナ禍をうま

く乗り切れているだろうか。彼が卒業

して35年も経つけれど、まだ気にかかる。

放送局とのお付き合い

　放送局の顧問になった。おかげで充

実した教員人生を送れた。楽しかった。

最初は見よう見まね。でも函館東高放

送局はNHK杯全国高校放送コンテス

トの全国大会常連校となり、私も東京

世田谷区のNHKの寮に合宿して指導

者講習を受けた。1995年朗読部門で全

国１位に輝いた。コンテストのアナ

ウンス・朗読部門では自分が作成し

た原稿の他に当日渡される原稿（いわ

ゆる当日課題）も読まなくてはならな

い。NHKホールで渡された朗読部門

決勝の課題は堀辰雄の「浄瑠璃寺の

春」だった。私は高３の国語の教科書

同窓生でもあり恩師でもある「星 滋子先生に、一生徒
としての想い、先生としての想いをお聞きしました。

File.2「東高と私」
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い女性の姿があった。そこからどういう足取り
で舞台横に行ったのか覚えていない。そしてあ
の有名な音楽が響き幕が上がった。踊り出した
瞬間、生徒たちは爆笑！爆笑！終盤となり王様
が「わしは反対じゃ」と言った瞬間、また爆笑
の渦。中にはひっくり返って両手・両足で拍手・
拍足する男子生徒もいた。青雲祭も終わり授業
がに行くと一斉に拍手と笑い、廊下では男子は
ゲラゲラ､ 女子はクスクス笑い。1週間は続い
た。10日程過ぎて電車に座っていたとき、向か
いに座る娘さんがチラチラ見ていたが、とうと
う我慢できずに顔を赤くしてプッと笑い出した。
「あぁ～東の生徒かぁ～」と僕も顔を赤くした。

北村 剛先生（S45～S56在任：物理）の
　対馬先生に「本校では新任の先生が主演の演
劇をやってるんだ。今年は『白鳥の湖』、樋口
教頭が王子、北村先生はオデット姫・横田校長
が王様。来週から練習を始めるので」と言われ
た。僕は「東校の慣習！？断れる状況に無い…。
バレー踊る？」不安で一杯に。当日、星先生と
女性教員3人に囲まれた。腰に白いひらひらの
付いたドレスに白い手袋白いストッキング、そ
して『化粧』。星先生がドーランを指いっぱいに
付けて迫ってきた。僕は目をつむった。額から
ほっぺた、鼻、口、顎・首まで。ずいぶん長時
間に感じた。出来上がって「どうぞ」と言われ
覗いた鏡には「え、これ僕！」奇妙奇天烈な醜

3年のクラスメート木村清順君の
　女子は男子の半分くらいの人数だった。遠足・青雲祭・
合唱祭・マラソン大会・体育祭・修学旅行、行事が多かっ
たなぁ～。修学旅行は9泊10日、修学旅行専用列車で、
他の高校と一緒だった。学年の半分ぐらいが参加してい
た。直江津で待ち時間が5時間あって、水族館に行った、
行ったことだけしか記憶にない…。60年安保真っ盛り
で高校にも波及してきていた。学校側はデモへの自主
参加に規制はせず、新聞局はデモ参加へのアンケートを
とっていた。
　生徒はそれぞれが好きな事に夢中になっていたように
思う。好きな事に「勉強」が入っていたのか？この学年
の大学合格率が創立以来最高だったと言う！詳細は忘れ
ているが「楽しかった」という感覚だけは残っている。

青春座「きのう悲別で」1990（平成2）年
実際の自分の結婚式と青春座で2回、合計3回ウエディングドレスを着
る。この時の花婿役は丸山登太郎先生（数学）
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でこの文章に出会い、その美しい世界

にしびれ、それから20数年後に浄瑠璃

寺を訪れていた。決勝に進出した小林

優（まさる）さん（東高46回生）はしば

らく課題を見つめてから「こんなんで

どうでしょう」と読んでみせた。ほぼ

上手く表現できていたが、微妙な息遣

いと間（ま）を、あの時の浄瑠璃寺に

近づいていく道筋の情景を想い出して

指導した。本人が読みの実力をしっか

りつけていたのは言うまでもないが、

ラッキーだった。

　大会は当初NHK杯だけだったが、

全国高校総合文化祭にも放送部門が設

けられた。これは全国持ち回りで開催

されたので、熊本・岡山・四国松山・

新潟・山形へ、北海道代表として文字

通り放送局員に連れて行ってもらった

感がある。番組部門では全国２位が最

高位。入賞できなかった作品もそれぞ

れ彼らの渾身の力が込められたもので

あるし、コンテストの本番で審査を意

識して読むというのはこれまた大変な

ことである。退職後も函館東高校、次

いで市立函館高校放送局に土曜日ごと

に読みの指導に通っていたが、どうに

も時間の確保がしづらくなり、昨年の

４月に退いた。

教師として母として

　「学校の先生になるのなら自分の子

供を持ちなさい。我が子がいてこそ、

他人の子の可愛さが分かるものだ」幼

少時育ててくれた津軽の祖母の言葉で

ある。不妊治療を経て一人娘（函館東

高42回生、リコーダー奏者）を授かっ

た。当時は育児休業制はなく産前産後

の休暇のみ。養母には「あんたを育て

て私の義務は終わったのだから、私を

一切当てにしないで頂戴！」と言われ

ていた。最初から当てにしていなかっ

た。産休明けから無認可の共同保育所

へ預けた。夫は、朝は朝練、夜は夜練、

元日でさえも使用可能な個人の体育館

を探して出かけて行く『部活動キチ』。

私は過労に陥った。38度の高熱が下が

らない。でも娘の体調不良の際はどう

しても休まなければならないから、自

分のことでは休まれない。高熱のま

まフラフラと学校に通い続けた。あの

時の生徒達には今なお申し訳なく思

う。夏休みを待って入院。１歳３か月

の娘は夫の実家（勇払郡安平町）にお

願いした。それから３年弱の療養を経

て、復職審査の医者と「50分授業をし

たら必ず10分間体を横たえて休みなさ

い」「それは無理です」「無理と言って

いる間は復職させない」の押し問答を

繰り返した揚句「はい、必ず横になっ

て休みます」と嘘の約束をして復職し

た。娘はほどなく４歳の誕生日を迎え

た。『お母さんがいつまた病院に戻っ

てしまうか』とずっと不安だったそう

である。子どもらしいわがままも反抗

期もなかった。

同期生（東高11回生）との
お付き合い

　函館東高校を卒業して15年が過ぎ

た頃、同期会が組織された。昭和36

（1961）年に卒業したので「三六（さん

ろく）会」と名付けられた。１クラス

50人位×９クラスだったので１学年ほ

ぼ450名。会の発足当時は顔も名前も

知らない人がたくさんいたが、会を重

ねるごとに親しさ

が増してきた。毎

年旅行会も行なっ

た。75歳を過ぎ高

齢になったので一

応解散はしたが、

東京組は11月11日

午前11時（11回生

なので）に東京新

橋駅広場ＳＬの前

で会おうと決めて

いる。昨年はコロ

ナで中止になった。今年は如何。

そして今、

　私は３回も命拾いをしている。１回

目は１歳ごろ。戦中の食糧難で栄養失

調になり死にかけたそうである。２回

目は23歳。結核の治療薬が体に合わず

呼吸困難に陥った。３回目は32歳。難

病と言われ、一緒に闘病していた方々

はみな早々とあの世に旅立たれた。私

は生きながらえてこの秋には80歳を迎

える。月に２回の文学講座では、毎回

瞳をキラキラ輝かせている素敵なシニ

ア受講生の方々と、作品１つを最初か

ら最後まで丸ごと読み説き、試験問題

を作らず採点せず評価もしない嬉しい

時間を過ごしている。退職の時に「こ

れからは漬物を上手に漬けられるおば

さんになろう」と思ったのだが、この

年齢になってもまだ忙しく、漬物は

もっぱら頂き物を食べている。

　ここ数日この原稿に取り組んでいる

間にも、昨日は市内の同期生の奥様

が春の山菜の天ぷらを届けてくれたし、

先ほど藤沢に住む同期生からは安在を

問うメールが届いた。青雲台で共に学

んだかけがえのない大切な仲間たち！

　冬の朝、玄関を開けるともうきれい

に雪掻きが終わっている。感謝！いず

れ迎える私の葬儀では「ハレルヤ！」

と歌ってほしい！

三六会の旅行会で山形へ。退職されて故郷山形にお住いの恩師三上英吉先生（英語）も
参加くださった。中列右から2人目。前列で1番若々しい顔をしているのが私？

前回の会報で皆様から「俳句」募集の企画を行いましたが、結果
として投句がほとんどなく企画が全くの失敗に終わりました。会
員の皆様と支部を結ぶコミュニティーとして会員の皆様と交流を
持つことが望みでしたがうまく行かず残念です。
この企画で色々とお世話になった方々にはこの紙面を借りて改め
て感謝とお詫びを申し上げます。
今後とも同窓会に皆様のご支援を宜しくお願いいたします。

2022年5月14日（土）　札幌北広島ゴルフ倶楽部にて

　五月晴れのゴルフ日和でしたが青雲札幌ゴルフ友
の会の第3回コンペは波乱の開催となりました。2
名の方が当日キャンセルとなり、急遽の組み換えや
ゴルフ場との交渉で慌ただしいスタートとなって集
合写真も撮れない有様でした。でも、帯状疱疹など
の急病でコロナではありませんので申し添えておき
ます。

　今回は、田中由彦君が早朝スタートの得意先のコ
ンペ終了後に急ぎ移動してのダブルヘッダーにも拘
わらずグロス88、ハンディキャップ14.4、ネット
73.6で余裕の2連覇を飾りました。
　優勝が当会の田中副会長、準優勝が吉田会長、そ
して3位が伊藤副会長と表彰台を当会の役員が独占
しました。
　「ゴルフは回数」と言われますが、やはりそうな
のでしょうか？ (^^♪

　負担を少なくしたいという意図で会費を頂かずプ
レイによるペナルテイー（上限1000円）だけで運
営しているので賞品は安価なものになってしまいま
すが、家庭に持ち帰って喜ばれるものと考えて今回
は「スウィーツ」にしてみました。
　表彰式はゴルフ場のレストランの片隅で質素に
行っていますが、コロナ禍が落ち着いて盛大に懇親
会が開催できることを切に願います。

　今回は小笠原正吾青雲同窓会会長は仕事の都合で
参加して頂けませんでしたが、次回の参加を楽しみ
にしています！

　次回は「ゴルフは回数ではない！」を証明してく
れる方々の参加を心からお待ちしています。（松崎）

青雲同窓会札幌支部長 斎藤晋吾

第 3 回 青 雲 札 幌 ゴ ル フ 友 の 会
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 参加者 五十音順、敬称略

伊藤大輔（S62卆） 佐藤徹郎（S36卆）
佐藤嘉晃（S46卆） 田中由彦（S55卆）
野呂洋子（S45卆） 松崎勝則（S48卆）
吉田忠彦（S61卆）

優勝

田中由彦

準優勝

吉田忠彦 ３位

伊藤大輔



でこの文章に出会い、その美しい世界

にしびれ、それから20数年後に浄瑠璃

寺を訪れていた。決勝に進出した小林

優（まさる）さん（東高46回生）はしば

らく課題を見つめてから「こんなんで

どうでしょう」と読んでみせた。ほぼ

上手く表現できていたが、微妙な息遣

いと間（ま）を、あの時の浄瑠璃寺に

近づいていく道筋の情景を想い出して

指導した。本人が読みの実力をしっか

りつけていたのは言うまでもないが、

ラッキーだった。

　大会は当初NHK杯だけだったが、

全国高校総合文化祭にも放送部門が設

けられた。これは全国持ち回りで開催

されたので、熊本・岡山・四国松山・

新潟・山形へ、北海道代表として文字

通り放送局員に連れて行ってもらった

感がある。番組部門では全国２位が最

高位。入賞できなかった作品もそれぞ

れ彼らの渾身の力が込められたもので

あるし、コンテストの本番で審査を意

識して読むというのはこれまた大変な

ことである。退職後も函館東高校、次

いで市立函館高校放送局に土曜日ごと

に読みの指導に通っていたが、どうに

も時間の確保がしづらくなり、昨年の

４月に退いた。

教師として母として

　「学校の先生になるのなら自分の子

供を持ちなさい。我が子がいてこそ、

他人の子の可愛さが分かるものだ」幼

少時育ててくれた津軽の祖母の言葉で

ある。不妊治療を経て一人娘（函館東

高42回生、リコーダー奏者）を授かっ

た。当時は育児休業制はなく産前産後

の休暇のみ。養母には「あんたを育て

て私の義務は終わったのだから、私を

一切当てにしないで頂戴！」と言われ

ていた。最初から当てにしていなかっ

た。産休明けから無認可の共同保育所

へ預けた。夫は、朝は朝練、夜は夜練、

元日でさえも使用可能な個人の体育館

を探して出かけて行く『部活動キチ』。

私は過労に陥った。38度の高熱が下が

らない。でも娘の体調不良の際はどう

しても休まなければならないから、自

分のことでは休まれない。高熱のま

まフラフラと学校に通い続けた。あの

時の生徒達には今なお申し訳なく思

う。夏休みを待って入院。１歳３か月

の娘は夫の実家（勇払郡安平町）にお

願いした。それから３年弱の療養を経

て、復職審査の医者と「50分授業をし

たら必ず10分間体を横たえて休みなさ

い」「それは無理です」「無理と言って

いる間は復職させない」の押し問答を

繰り返した揚句「はい、必ず横になっ

て休みます」と嘘の約束をして復職し

た。娘はほどなく４歳の誕生日を迎え

た。『お母さんがいつまた病院に戻っ

てしまうか』とずっと不安だったそう

である。子どもらしいわがままも反抗

期もなかった。

同期生（東高11回生）との
お付き合い

　函館東高校を卒業して15年が過ぎ

た頃、同期会が組織された。昭和36

（1961）年に卒業したので「三六（さん

ろく）会」と名付けられた。１クラス

50人位×９クラスだったので１学年ほ

ぼ450名。会の発足当時は顔も名前も

知らない人がたくさんいたが、会を重

ねるごとに親しさ

が増してきた。毎

年旅行会も行なっ

た。75歳を過ぎ高

齢になったので一

応解散はしたが、

東京組は11月11日

午前11時（11回生

なので）に東京新

橋駅広場ＳＬの前

で会おうと決めて

いる。昨年はコロ

ナで中止になった。今年は如何。

そして今、

　私は３回も命拾いをしている。１回

目は１歳ごろ。戦中の食糧難で栄養失

調になり死にかけたそうである。２回

目は23歳。結核の治療薬が体に合わず

呼吸困難に陥った。３回目は32歳。難

病と言われ、一緒に闘病していた方々

はみな早々とあの世に旅立たれた。私

は生きながらえてこの秋には80歳を迎

える。月に２回の文学講座では、毎回

瞳をキラキラ輝かせている素敵なシニ

ア受講生の方々と、作品１つを最初か

ら最後まで丸ごと読み説き、試験問題

を作らず採点せず評価もしない嬉しい

時間を過ごしている。退職の時に「こ

れからは漬物を上手に漬けられるおば

さんになろう」と思ったのだが、この

年齢になってもまだ忙しく、漬物は

もっぱら頂き物を食べている。

　ここ数日この原稿に取り組んでいる

間にも、昨日は市内の同期生の奥様

が春の山菜の天ぷらを届けてくれたし、

先ほど藤沢に住む同期生からは安在を

問うメールが届いた。青雲台で共に学

んだかけがえのない大切な仲間たち！

　冬の朝、玄関を開けるともうきれい

に雪掻きが終わっている。感謝！いず

れ迎える私の葬儀では「ハレルヤ！」

と歌ってほしい！

三六会の旅行会で山形へ。退職されて故郷山形にお住いの恩師三上英吉先生（英語）も
参加くださった。中列右から2人目。前列で1番若々しい顔をしているのが私？

前回の会報で皆様から「俳句」募集の企画を行いましたが、結果
として投句がほとんどなく企画が全くの失敗に終わりました。会
員の皆様と支部を結ぶコミュニティーとして会員の皆様と交流を
持つことが望みでしたがうまく行かず残念です。
この企画で色々とお世話になった方々にはこの紙面を借りて改め
て感謝とお詫びを申し上げます。
今後とも同窓会に皆様のご支援を宜しくお願いいたします。

2022年5月14日（土）　札幌北広島ゴルフ倶楽部にて

　五月晴れのゴルフ日和でしたが青雲札幌ゴルフ友
の会の第3回コンペは波乱の開催となりました。2
名の方が当日キャンセルとなり、急遽の組み換えや
ゴルフ場との交渉で慌ただしいスタートとなって集
合写真も撮れない有様でした。でも、帯状疱疹など
の急病でコロナではありませんので申し添えておき
ます。

　今回は、田中由彦君が早朝スタートの得意先のコ
ンペ終了後に急ぎ移動してのダブルヘッダーにも拘
わらずグロス88、ハンディキャップ14.4、ネット
73.6で余裕の2連覇を飾りました。
　優勝が当会の田中副会長、準優勝が吉田会長、そ
して3位が伊藤副会長と表彰台を当会の役員が独占
しました。
　「ゴルフは回数」と言われますが、やはりそうな
のでしょうか？ (^^♪

　負担を少なくしたいという意図で会費を頂かずプ
レイによるペナルテイー（上限1000円）だけで運
営しているので賞品は安価なものになってしまいま
すが、家庭に持ち帰って喜ばれるものと考えて今回
は「スウィーツ」にしてみました。
　表彰式はゴルフ場のレストランの片隅で質素に
行っていますが、コロナ禍が落ち着いて盛大に懇親
会が開催できることを切に願います。

　今回は小笠原正吾青雲同窓会会長は仕事の都合で
参加して頂けませんでしたが、次回の参加を楽しみ
にしています！

　次回は「ゴルフは回数ではない！」を証明してく
れる方々の参加を心からお待ちしています。（松崎）

青雲同窓会札幌支部長 斎藤晋吾

第 3 回 青 雲 札 幌 ゴ ル フ 友 の 会
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 参加者 五十音順、敬称略

伊藤大輔（S62卆） 佐藤徹郎（S36卆）
佐藤嘉晃（S46卆） 田中由彦（S55卆）
野呂洋子（S45卆） 松崎勝則（S48卆）
吉田忠彦（S61卆）

優勝

田中由彦

準優勝

吉田忠彦 ３位

伊藤大輔



　「オ～、彼が市函の3回生かぁ！！」2016年9月10日第35回総会で、
彼は私の隣の席に座っていた。この年の当番幹事だった35回生と同
じ会社に勤務していたことから出席の運びとなったと聞いた。札幌支
部にとって初めての市函生だった。来賓紹介の時に、立ち上がった彼
はとても背の高い青年だった。その頃から『柳星同窓会（市函）』との
連携を模索していたので、その場での交流は勿論のこと連絡先を交換
し、その後も「アカシアのつどい」の時期が来るたびに電話やメール
をしていた。しかし、中々日程が合わず3年が過ぎ、2020年からは
コロナで総会が延期に…。そんな昨年秋の夕方、TVに一瞬彼の顔が
映ったのを発見！「ん？三浦 拓君か？」。それはバレーボールVリー
グに参戦している『サフィルヴァ北海道』のニュースだった。早速イ
ンターネットで検索し、彼に連絡した。今年1月には試合も観戦した。
　旧校舎の体育館の半分で練習をしていた世代や新校舎で練習に励ん
だ世代は勿論、コロナで制約の多い中練習に打ち込んでいる市函生に
とっても彼の活躍は誇らしいことだろう。

23回生　松崎 勝則

市函
3回生

Ｖ２リーグ試合日程（ホームゲームのみ掲載）

会場で応援しませんか！

日　程 会　場 開始時刻 対戦相手
2022年11月19日（土） 北ガスアリーナ札幌46 14：00 デルフィーノ（兵庫）

11月20日（日） 北ガスアリーナ札幌46 13：00 埼玉（埼玉）
2023年  1月28日（土） 北ガスアリーナ札幌46 13：00 富士通（神奈川）

1月29日（日） 北ガスアリーナ札幌46 15：00 埼玉（埼玉）
2月11日（土） 北ガスアリーナ札幌46 15：00 ヴァレアス（北海度）
2月12日（日） 北ガスアリーナ札幌46 14：00 大同特殊鋼（愛知）
3月18日（土） 函館アリーナ 15：00 富士通（神奈川）
3月19日（日） 函館アリーナ 14：00 つくば（茨木）

2022‒2023シーズン

三浦 拓
1991年10月16日生／市立函館高校3回生・弘前大学
身長190ｃｍ／最高到達点335cｍ／
右利き／ミドルブロッカー

PROFILE

三浦 拓さん コメント

Safilva北海道は総合型地域スポーツクラブです。
バレーボール部門は2016年設立。その他サッカー・
フットサル・障碍者スポーツの部門があります。
クラブの理念「スポーツで笑顔の輪を」広げるべく、
老若男女や障害の有無に関わらずスポーツを楽しめ
る環境やコミュニティ作りを行っています。
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  万貴子 皆さんこんばんは。当番幹事の思い出やら、感じたことなんかを思い
つくまま語ろうかという趣旨です～。

 えり なんか、記憶が薄れてる
  地震の影響で延期になってどうしたんだっけ?

  明子 幹事って何をすればいいのかも分からず、一年前位から集まった？

  えり そうだね

  レイ子 私は引っ越し直後に幹事入りを知らされて途中参加よ～

  万貴子 私は初めて参加した総会で来年、当番幹事だって知ってビビった。

  えり 吉川君の事務所に何度もお世話になりました

  吉川 そうそう。日曜日の午後から。
  でも覚えているのはその後に飲み

食いしたことだけ

  明子 吉川くんが資料作ってくれて見た
けど　？？って感じだった。

  吉川 あれは半分自分のためにつくった
ようなもんだ。

  俺は、ほっとけば何か話しをしてくれる人たちだ！！とわかったので
半分放置していたwww

  万貴子 私、心配性だけど、やってみればいーよ　フォローするから大丈夫だ
よ！って口揃えて言ってくれるメンバーだったから。楽だった。

   明子 ほんと、記憶が薄い
   とにかく飲み食いしてた記憶しか…

  吉川 終わった瞬間なにもかも忘れてしまった・・・

  レイ子 学ラン集めどうするかとか話し合ったような記憶が

   明子 応援団で足踏みしたね

  えび 進行台本とか動画とかリストとか諸々入った幻の同窓会フォルダが未
だPCに残ってる。記録によると半纏、まめしぼり、ズラがアッコちゃ
ん手配で準備されてる。私たちドリフになるつもりだったのかね笑？
なんとか賑やかそうと健気に頑張ってたようです。お疲れ様！

 明子 同窓会だよ、全員集合

  万貴子 完璧に準備してたのにね。でも、中止しかないって状況で悩むとかじゃ
無かったから却ってスッキリだったね。

   明子 中止は残念だったよね。仕方ないけど。

  emi  同窓会の記憶を辿ったら　あれ？私たちが幹事の同窓会やって無かっ
たんだ でした！　ボケとるわ 　

  結局実現できなかった同窓会でしたが、みんなと同窓会幹事を通じて
再会できて感謝しかない～

 吉川 中止の連絡が行っていないかもしれないので，とりあえず現場で待機，
という名目で当日集まった

  レイ子 おぉ…記憶力！

   明子 あれは、地震で停電だよね？

  えり ブラックアウト

  吉川 地震の当日，電気もなく，地下鉄も止まっているところをクルマでホ
テルまで行って現状確認してきた

     事務所も電気が通っていなくて，仕事用のノートパソコンの電池が残っ

ていたのでそこから連絡先を調べて，電話とか携帯電話からgmailを
使って一部に連絡をしたはず。

  えり 私達、完全に中止になったの?　受付けとかした記憶が…

 万貴子 11月くらいに常任幹事会が開催した余興無しの何かがあったはずだよ。

 emi   それだね！！

 万貴子 後日にね、来年もう一度幹事やりますかって聞かれた時、吉川君がキッ
パリ　無理、燃え尽きました。　みたいに言ってたのが、凄く印象的だっ
た。。。

  明子 だよね～

  吉川 もう一回同じことをするのは無理だよね

 明子 飲み食いだけならできるけど

 万貴子 あれだけ何回も定期的に集まってたからこそ、本音で付き合える関係
になれたと思ってる。

 レイ子 幹事に加えてくれてたおかげでみんなと交流できたのがホントに良
かったわ。めんどくさいのが吹っ飛ぶくらいに

 万貴子 開催されなかったけど、私達は活動のおかげで付き合い深くなれたしね。
高校の時は知らない関係だったのに。不思議。

   明子 それはそう思うね。高校の時はほとんど知らない
  広がったよね

  万貴子 同窓会って、あの２時間の宴会と思ってたけど、全く認識が変わった。

   明子 小笠原君も何回も来てくれたよね

 小笠原 楽しくてね

  えり 大ちゃんって何時も遅刻しないで参加してたよね
  頑張ってたから話題にしないとね。飲み会で

  万貴子 煮詰まった時のまかしとけって言ってくれるのが安心感があるよね。

 えり 吉川君、苦労話ししなくていいの?

  吉川 準備の後の店探しに苦労したぜ！

 万貴子 これからも定期的に、頼むよ

 明子 よろしくお願いいたします

  大輔 次回は対面でね

 小笠原 これからもよろしく

  えり これからも、付き合ってい
ける仲間に出会えてよかっ
た

もと生徒会長、キャプテン、マネージャー等リーダーシップを取れる人材に恵まれた我等37回生、当番幹事。
そして総会開催5日前の北海道を襲った地震、ブラックアウトで準備の全てが水泡に帰した因縁の当番幹事であります。
道南気質の並外れた人懐こさ満載のメンバー達。
人生100年時代、人生の折り返し地点で隣を歩く懐かしい顔にまた出逢えました。

当番幹事から再び繋がる同期の　
第２回

同窓会当日会場に集合。
そして中止のお知らせ。

打ち合わせの様子。

リード文：諸熊万貴子
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  万貴子 皆さんこんばんは。当番幹事の思い出やら、感じたことなんかを思い
つくまま語ろうかという趣旨です～。

 えり なんか、記憶が薄れてる
  地震の影響で延期になってどうしたんだっけ?

  明子 幹事って何をすればいいのかも分からず、一年前位から集まった？

  えり そうだね

  レイ子 私は引っ越し直後に幹事入りを知らされて途中参加よ～

  万貴子 私は初めて参加した総会で来年、当番幹事だって知ってビビった。

  えり 吉川君の事務所に何度もお世話になりました

  吉川 そうそう。日曜日の午後から。
  でも覚えているのはその後に飲み

食いしたことだけ

  明子 吉川くんが資料作ってくれて見た
けど　？？って感じだった。

  吉川 あれは半分自分のためにつくった
ようなもんだ。

  俺は、ほっとけば何か話しをしてくれる人たちだ！！とわかったので
半分放置していたwww

  万貴子 私、心配性だけど、やってみればいーよ　フォローするから大丈夫だ
よ！って口揃えて言ってくれるメンバーだったから。楽だった。

   明子 ほんと、記憶が薄い
   とにかく飲み食いしてた記憶しか…

  吉川 終わった瞬間なにもかも忘れてしまった・・・

  レイ子 学ラン集めどうするかとか話し合ったような記憶が

   明子 応援団で足踏みしたね

  えび 進行台本とか動画とかリストとか諸々入った幻の同窓会フォルダが未
だPCに残ってる。記録によると半纏、まめしぼり、ズラがアッコちゃ
ん手配で準備されてる。私たちドリフになるつもりだったのかね笑？
なんとか賑やかそうと健気に頑張ってたようです。お疲れ様！

 明子 同窓会だよ、全員集合

  万貴子 完璧に準備してたのにね。でも、中止しかないって状況で悩むとかじゃ
無かったから却ってスッキリだったね。

   明子 中止は残念だったよね。仕方ないけど。

  emi  同窓会の記憶を辿ったら　あれ？私たちが幹事の同窓会やって無かっ
たんだ でした！　ボケとるわ 　

  結局実現できなかった同窓会でしたが、みんなと同窓会幹事を通じて
再会できて感謝しかない～

 吉川 中止の連絡が行っていないかもしれないので，とりあえず現場で待機，
という名目で当日集まった

  レイ子 おぉ…記憶力！

   明子 あれは、地震で停電だよね？

  えり ブラックアウト

  吉川 地震の当日，電気もなく，地下鉄も止まっているところをクルマでホ
テルまで行って現状確認してきた

     事務所も電気が通っていなくて，仕事用のノートパソコンの電池が残っ

ていたのでそこから連絡先を調べて，電話とか携帯電話からgmailを
使って一部に連絡をしたはず。

  えり 私達、完全に中止になったの?　受付けとかした記憶が…

 万貴子 11月くらいに常任幹事会が開催した余興無しの何かがあったはずだよ。

 emi   それだね！！

 万貴子 後日にね、来年もう一度幹事やりますかって聞かれた時、吉川君がキッ
パリ　無理、燃え尽きました。　みたいに言ってたのが、凄く印象的だっ
た。。。

  明子 だよね～

  吉川 もう一回同じことをするのは無理だよね

 明子 飲み食いだけならできるけど

 万貴子 あれだけ何回も定期的に集まってたからこそ、本音で付き合える関係
になれたと思ってる。

 レイ子 幹事に加えてくれてたおかげでみんなと交流できたのがホントに良
かったわ。めんどくさいのが吹っ飛ぶくらいに

 万貴子 開催されなかったけど、私達は活動のおかげで付き合い深くなれたしね。
高校の時は知らない関係だったのに。不思議。

   明子 それはそう思うね。高校の時はほとんど知らない
  広がったよね

  万貴子 同窓会って、あの２時間の宴会と思ってたけど、全く認識が変わった。

   明子 小笠原君も何回も来てくれたよね

 小笠原 楽しくてね

  えり 大ちゃんって何時も遅刻しないで参加してたよね
  頑張ってたから話題にしないとね。飲み会で

  万貴子 煮詰まった時のまかしとけって言ってくれるのが安心感があるよね。

 えり 吉川君、苦労話ししなくていいの?

  吉川 準備の後の店探しに苦労したぜ！

 万貴子 これからも定期的に、頼むよ

 明子 よろしくお願いいたします

  大輔 次回は対面でね

 小笠原 これからもよろしく

  えり これからも、付き合ってい
ける仲間に出会えてよかっ
た

もと生徒会長、キャプテン、マネージャー等リーダーシップを取れる人材に恵まれた我等37回生、当番幹事。
そして総会開催5日前の北海道を襲った地震、ブラックアウトで準備の全てが水泡に帰した因縁の当番幹事であります。
道南気質の並外れた人懐こさ満載のメンバー達。
人生100年時代、人生の折り返し地点で隣を歩く懐かしい顔にまた出逢えました。

当番幹事から再び繋がる同期の　
第２回

同窓会当日会場に集合。
そして中止のお知らせ。

打ち合わせの様子。

リード文：諸熊万貴子



令和3年6月30日 現在（単位：円）

令和3年7月1日 現在（単位：円）

令和3年度活動報告

令和3年度会計報告

令和4年度活動計画

令和4年度予算案

2021年 7月 31日 会報 「青雲さっぽろ」 発行
 11月 27日 第39回総会・懇親会　延期
2022年 2月  第9回ボウリング大会延期
 5月 14日 第2回青雲ゴルフ友の会コンペ開催

2021年 10月  1日 常任役員会 （書面・SNS）　30名
2022年 4月  9日 事務局会議　事務局にて　8名
 4月 25日 年度幹事会 （書面・SNS）　62名

2022年 9月 3日 第39回総会・懇親会　延期
 10月 15日 第9回ボウリング大会開催

2022年 7月  6日 常任役員会　松崎ビル
 7月 31日 会報 「青雲さっぽろ」 発行
※2022年11月以降　状況に応じて役員会開催予定

収　入 決算額 支　出 決算額 その他残高 令和3年度決算額
前年度繰越金 406,169 積立金残高 100,000
年会費計※ 1 470,000 総会関係費※ 2 207,709 終身会費残高 954,000
総会会費 0 会報関係費 455,654 本部補助金残高 200,000
広告費 340,000 会議関係費 17,110

※ 1　2,000 円× 190 名 / 終身会費より振替 90,000 円

※ 2　総会延期お知らせハガキ印刷代・送料を含む
雑収入 1 事務費 7,018
本部補助金 出張旅費 0

渉外費 1,888
親睦費 0
ホームページ費 33,523
積立金 0
次年度繰越金 493,268

収入計 1,216,170 支出計 1,216,170

収　入 予算額 支　出 予算額 その他資金残高 令和4年度末見込
前年度繰越金 493,268 積立金残高 100,000
年会費計※ 1 472,000 総会関係費※ 2 100,000 終身会費残高 892,000
総会会費 0 会報関係費 500,000 前受け金残高 80,000
広告費 340,000 会議関係費 100,000 本部補助金残高 0
雑収入 1 事務費 30,000

※ 1　5年先払いを導入：5年前受金として計上

終身会費 1名、5年先払い 10名の見込

単年 180名 /前受金から 10名 /終身から 46名

※ 2　総会延期・会費納入文書・封筒印刷代

本部補助金 200,000 出張旅費 150,000
渉外費 30,000
親睦費 30,000
ホームページ費 35,000
積立金 0
次年度繰越金 530,269

収入計 1,505,269 支出計 1,505,269

令和4年7月4日
上記について監査した結果、
適正に処理されていたことを認めます。

 監事　近藤 崇
 監事　田中 由彦

1. 年会費の納入方法に「５年先払い制度」を導入します。
2. 現在、運営会社の都合により、インターネット支払手続きをする方法は、
 コンビニ決済の利用できますが、クレジット決済の再開は未定になっております。

※納入先口座により振込手数料が変わります。
　詳細は同封の「年会費納入案内」をご覧ください。
※インターネットからコンビニ払いの手続きが
　できます。ご利用ください。

令和3年度も総会を開催することができませんでしたが、皆様のご協力により例年並みの会費収入となりました。
また、終身会費も多くの方が納めてくださいました。心より感謝申し上げます。

令和3年度年会費（卒業期・イニシャル）　　　 は終身会費から繰入の方

令和3年度新規終身会費

市高 2回 S.H
東高 2回 K.T　4回 I.S　4回 I.M　4回 K.Y　4回 T.Y　5回 I.Y　5回 O.M　5回 M.Y　6回 M.T　7回 I.K　7回 I.T　7回 Y.M　8回 K.K　8回 Y.H　9回 A.Y　9回 S.I　10回 K.K　

10回 S.T　10回 T.K　10回 S.N　10回 T.Y　10回 N.T　11回 K.S　11回 K.K　11回 K.T　11回 S.T　11回 S.Y　11回 T.A　11回 H.H　11回 H.Y　11回 H.H　11回 M.K　
11回 Y.K　11回 W.T　11回 W.A　12回 I.H　12回 O.N　12回 S.H　12回 S.N　12回 S.Y　12回 T.Y　12回 N.H　12回 M.H　13回 O.Y　13回 K.M　13回 H.K　

 14回 K.A　14回 K.I　14回 K.N　14回 K.M　14回 T.T　15回 I.A　15回 S.H　15回 S.M　15回 M.T　16回 U.Y　16回 K.K　16回 S.H　16回 T.N　16回 N.K　16回 H.Y　
16回 H.K　16回 H.K　16回 M.T　17回 W.K　17回 I.M　17回 K.Y　17回 S.M　17回 N.H　17回 N.H　17回 N.Y　17回 M.R　17回 Y.H　18回 T.Y　18回 H.B　

 18回 M.K　19回 I.Y　19回 K.Y　19回 S.K　19回 S.K　19回 T.M　19回 H.S　19回 M.M　19回 Y.R　19回 Y.E　20回 O.K　20回 N.Y　20回 N.Y　 20回 M.M　
 21回 K.T　21回 S.Y　22回 K.M　22回 S.S　22回 N.J　22回 N.K　22回 H.S　22回 Y.Y　23回 O.M　23回 S.M　23回 S.E　23回 M.K　24回 K.A　24回 S.T　24回 T.S
 24回 T.R　25回 K.H　25回 K.K　25回 K.T　25回 K.K　25回 H.T　26回 A.Y　26回 O.H　26回 O.N　26回 K.H　26回 K.M　26回 K.Y　26回 K.M　 26回 S.K　
 26回 S.K　26回 T.T　26回 T.K　26回 N.H　26回 N.S　26回 H.S　26回 M.Y　26回 Y.S　27回 I.S　27回 U.Y　27回 O.Y　27回 K.S　27回 K.M　27回 K.M　27回 S.H　

27回 T.M　27回 M.Y　28回 A.Y　28回 I.A　28回 K.A　28回 K.S　28回 T.E　28回 T.H　28回 H.T　29回 S.J　30回 I.K　30回 K.M　30回 S.A　30回 T.T　30回 N.T　
31回 S.M　31回 M.M　31回 Y.K　31回 M.M　32回 S.A　32回 N.M　33回 I.K　33回 K.T　33回 K.H　33回 S.J　33回 N.K　33回 M.M　34回 A.M　34回 A.T　

 34回 I.G　34回 U.T　34回 U.D　34回 O.Y　34回 K.A　34回 S.T　34回 S.A　34回 S.R　34回 Y.Y　35回 A.Y　35回 K.S　35回 K.S　35回 T.M　35回 D.M　35回 N.A　
35回 H.K　35回 H.S　35回 M.K　36回 A.T　36回 O.H　36回 O.H　36回 K.Y　36回 K.T　36回 S.M　36回 T.T　36回 T.W　36回 T.H　36回 T.K　36回 Y.M　36回 Y.T　
36回 W.T　37回 I.J　37回 I.H　37回 I.D　37回 S.R　37回 S.K　37回 S.E　37回 N.M　37回 H.K　37回 H.M　37回 M.H　37回 M.D　37回 M.Y　37回 M.M　37回 Y.A　
37回 Y.T　38回 K.N　38回 K.Y　38回 N.K　38回 N.T　39回 O.H　39回 S.I　39回 H.K　39回 H.Y　40回 K.Y　40回 S.T　44回 H.T　48回 S.T　52回 H.D

東高 ６回 Y.Y　11回 S.E　27回 H.Y　27回 N.Y　28回 S.T　29回 A.K　29回  M.J 　東高30回 T.H　30回 W.N　30回 U.T

年会費納入方法

令和3年度年会費収納状況

1年分納入 2,000円
毎年納入案内が届きます。

5年分先払いで納入 10,000円
先払い分が終了すると納入案内が届きます。

終身分を納入 30,000円
以後の納入案内はありません。

事務局よりお知らせ
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令和3年6月30日 現在（単位：円）

令和3年7月1日 現在（単位：円）

令和3年度活動報告

令和3年度会計報告

令和4年度活動計画

令和4年度予算案

2021年 7月 31日 会報 「青雲さっぽろ」 発行
 11月 27日 第39回総会・懇親会　延期
2022年 2月  第9回ボウリング大会延期
 5月 14日 第2回青雲ゴルフ友の会コンペ開催

2021年 10月  1日 常任役員会 （書面・SNS）　30名
2022年 4月  9日 事務局会議　事務局にて　8名
 4月 25日 年度幹事会 （書面・SNS）　62名

2022年 9月 3日 第39回総会・懇親会　延期
 10月 15日 第9回ボウリング大会開催

2022年 7月  6日 常任役員会　松崎ビル
 7月 31日 会報 「青雲さっぽろ」 発行
※2022年11月以降　状況に応じて役員会開催予定

収　入 決算額 支　出 決算額 その他残高 令和3年度決算額
前年度繰越金 406,169 積立金残高 100,000
年会費計※ 1 470,000 総会関係費※ 2 207,709 終身会費残高 954,000
総会会費 0 会報関係費 455,654 本部補助金残高 200,000
広告費 340,000 会議関係費 17,110

※ 1　2,000 円× 190 名 / 終身会費より振替 90,000 円

※ 2　総会延期お知らせハガキ印刷代・送料を含む
雑収入 1 事務費 7,018
本部補助金 出張旅費 0

渉外費 1,888
親睦費 0
ホームページ費 33,523
積立金 0
次年度繰越金 493,268

収入計 1,216,170 支出計 1,216,170

収　入 予算額 支　出 予算額 その他資金残高 令和4年度末見込
前年度繰越金 493,268 積立金残高 100,000
年会費計※ 1 472,000 総会関係費※ 2 100,000 終身会費残高 892,000
総会会費 0 会報関係費 500,000 前受け金残高 80,000
広告費 340,000 会議関係費 100,000 本部補助金残高 0
雑収入 1 事務費 30,000

※ 1　5年先払いを導入：5年前受金として計上

終身会費 1名、5年先払い 10名の見込

単年 180名 /前受金から 10名 /終身から 46名

※ 2　総会延期・会費納入文書・封筒印刷代

本部補助金 200,000 出張旅費 150,000
渉外費 30,000
親睦費 30,000
ホームページ費 35,000
積立金 0
次年度繰越金 530,269

収入計 1,505,269 支出計 1,505,269

令和4年7月4日
上記について監査した結果、
適正に処理されていたことを認めます。

 監事　近藤 崇
 監事　田中 由彦

1. 年会費の納入方法に「５年先払い制度」を導入します。
2. 現在、運営会社の都合により、インターネット支払手続きをする方法は、
 コンビニ決済の利用できますが、クレジット決済の再開は未定になっております。

※納入先口座により振込手数料が変わります。
　詳細は同封の「年会費納入案内」をご覧ください。
※インターネットからコンビニ払いの手続きが
　できます。ご利用ください。

令和3年度も総会を開催することができませんでしたが、皆様のご協力により例年並みの会費収入となりました。
また、終身会費も多くの方が納めてくださいました。心より感謝申し上げます。

令和3年度年会費（卒業期・イニシャル）　　　 は終身会費から繰入の方

令和3年度新規終身会費

市高 2回 S.H
東高 2回 K.T　4回 I.S　4回 I.M　4回 K.Y　4回 T.Y　5回 I.Y　5回 O.M　5回 M.Y　6回 M.T　7回 I.K　7回 I.T　7回 Y.M　8回 K.K　8回 Y.H　9回 A.Y　9回 S.I　10回 K.K　

10回 S.T　10回 T.K　10回 S.N　10回 T.Y　10回 N.T　11回 K.S　11回 K.K　11回 K.T　11回 S.T　11回 S.Y　11回 T.A　11回 H.H　11回 H.Y　11回 H.H　11回 M.K　
11回 Y.K　11回 W.T　11回 W.A　12回 I.H　12回 O.N　12回 S.H　12回 S.N　12回 S.Y　12回 T.Y　12回 N.H　12回 M.H　13回 O.Y　13回 K.M　13回 H.K　

 14回 K.A　14回 K.I　14回 K.N　14回 K.M　14回 T.T　15回 I.A　15回 S.H　15回 S.M　15回 M.T　16回 U.Y　16回 K.K　16回 S.H　16回 T.N　16回 N.K　16回 H.Y　
16回 H.K　16回 H.K　16回 M.T　17回 W.K　17回 I.M　17回 K.Y　17回 S.M　17回 N.H　17回 N.H　17回 N.Y　17回 M.R　17回 Y.H　18回 T.Y　18回 H.B　

 18回 M.K　19回 I.Y　19回 K.Y　19回 S.K　19回 S.K　19回 T.M　19回 H.S　19回 M.M　19回 Y.R　19回 Y.E　20回 O.K　20回 N.Y　20回 N.Y　 20回 M.M　
 21回 K.T　21回 S.Y　22回 K.M　22回 S.S　22回 N.J　22回 N.K　22回 H.S　22回 Y.Y　23回 O.M　23回 S.M　23回 S.E　23回 M.K　24回 K.A　24回 S.T　24回 T.S
 24回 T.R　25回 K.H　25回 K.K　25回 K.T　25回 K.K　25回 H.T　26回 A.Y　26回 O.H　26回 O.N　26回 K.H　26回 K.M　26回 K.Y　26回 K.M　 26回 S.K　
 26回 S.K　26回 T.T　26回 T.K　26回 N.H　26回 N.S　26回 H.S　26回 M.Y　26回 Y.S　27回 I.S　27回 U.Y　27回 O.Y　27回 K.S　27回 K.M　27回 K.M　27回 S.H　

27回 T.M　27回 M.Y　28回 A.Y　28回 I.A　28回 K.A　28回 K.S　28回 T.E　28回 T.H　28回 H.T　29回 S.J　30回 I.K　30回 K.M　30回 S.A　30回 T.T　30回 N.T　
31回 S.M　31回 M.M　31回 Y.K　31回 M.M　32回 S.A　32回 N.M　33回 I.K　33回 K.T　33回 K.H　33回 S.J　33回 N.K　33回 M.M　34回 A.M　34回 A.T　

 34回 I.G　34回 U.T　34回 U.D　34回 O.Y　34回 K.A　34回 S.T　34回 S.A　34回 S.R　34回 Y.Y　35回 A.Y　35回 K.S　35回 K.S　35回 T.M　35回 D.M　35回 N.A　
35回 H.K　35回 H.S　35回 M.K　36回 A.T　36回 O.H　36回 O.H　36回 K.Y　36回 K.T　36回 S.M　36回 T.T　36回 T.W　36回 T.H　36回 T.K　36回 Y.M　36回 Y.T　
36回 W.T　37回 I.J　37回 I.H　37回 I.D　37回 S.R　37回 S.K　37回 S.E　37回 N.M　37回 H.K　37回 H.M　37回 M.H　37回 M.D　37回 M.Y　37回 M.M　37回 Y.A　
37回 Y.T　38回 K.N　38回 K.Y　38回 N.K　38回 N.T　39回 O.H　39回 S.I　39回 H.K　39回 H.Y　40回 K.Y　40回 S.T　44回 H.T　48回 S.T　52回 H.D

東高 ６回 Y.Y　11回 S.E　27回 H.Y　27回 N.Y　28回 S.T　29回 A.K　29回  M.J 　東高30回 T.H　30回 W.N　30回 U.T

年会費納入方法

令和3年度年会費収納状況

1年分納入 2,000円
毎年納入案内が届きます。

5年分先払いで納入 10,000円
先払い分が終了すると納入案内が届きます。

終身分を納入 30,000円
以後の納入案内はありません。

事務局よりお知らせ
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平成30年11月23日

青雲同窓会 札幌支部会則

第１章　総 則

第1条 本会は青雲同窓会札幌支部と称する。
第2条 本会は会員相互の親睦を図り、母校及び青雲同窓会の向

上に資することを目的とする。
第3条 本会は第2条の目的を達成するため次の仕事を行う。

(1) 母校並びに青雲同窓会本部及び他支部との連絡協調
(2) 会員名簿及び会報の発行
(3) その他本会の目的を達成するために必要な事項

第4条 本会は札幌市及びその近郊に勤務または居住する青雲同
窓会員をもって組織する。

第5条 本会の所在地は札幌市豊平区西岡3条5丁目1－11
（TEL090-6213-8692、FAX211-5606）とする。

第6条 事務局には支部会則、会員名簿、役員会及び総会議事録
並びに諸規則を整備しておくものとする。

第２章　役員及び役員会

第7条 本会の会務を執行するために下記の役員をおく。
(1) 顧問　若干名
(2) 支部長　1名、副支部長 ３名
(3) 常任幹事  幹事長 1名、副幹事長 2名、運営幹事 若
干名、
会計幹事 2名、会計監事 2名
(4) 年度幹事　各期ごとに若干名
2．役員の任期は2年とする。但し重任することができる。

第8条 役員会として、顧問・支部長・副支部長・常任幹事で構
成する常任役員会と、全役員で構成する年度幹事会をお
き、いずれも支部長が招集する。
両役員会の議長は幹事長とし、特に事由ある時は支部長
が指名する者とする。

第9条 顧問は常任役員会が推薦し、支部長が委嘱する。
2．顧問は会務に関して、支部長の諮問に応えるとともに、
役員会において助言する。

第10条 支部長・副支部長は総会において選任する。支部長に事
故あるときは、支部長及び副支部長の互選により支部長
代行を選任する。
2．支部長は本会を代表し会務を掌理する。副支部長は
支部長を補佐する。 

第11条 常任幹事は全年度幹事の中より年度幹事会において互選
する。
2．常任幹事は本会の重要事項を審議するとともに、会
務を分掌する。

第12条 年度幹事は同期の会員の中より互選し、改選年の３月末
日までに支部長に報告する。報告のないときは常任役員
会において推薦し委任する。
2．年度幹事は各自が所属する同期会員の代表として常
任幹事を扶け、また、同期会員の連絡に当たる。

第13条 常任幹事及び年度幹事に欠員が生じた場合、所定の手続
きまたは支部長の指名により補充することができる。補
充役員の任期はすべて前役員の残期間とする。

第３章　総 会

第14条 本会は毎年定時総会を開催するものとし、必要に応じ臨
時総会を開催する。
2．総会は支部長が招集し、議長は総会において選出する。

第15条 総会は下記の事項を決議する。
(1) 支部長及び副支部長の選任
(2) 会務報告の承認
(3) 収支決算の承認
(4) 会則の変更
(5) その他、常任役員会が必要と認めた事項

第４章　会 計

第16条 本会の経費は会費及び寄付金等によりこれを支弁する。
第17条 会員は年会費2,000円を総会出席時または郵便払込によ

り納入するものとする。
但し、終身会費を納入ずみの会員はこの限りでない。

第18条　60歳に達した会員は、終身会費として3万円を一括納
入することができる。

第19条 本会の会計年度は毎年7月1日に始まり6月30日に終わる。
但し、平成26年度は平成26年4月1日から翌年6月30
日までとする。

附 則

第20条 本会則に規定がなく慣例となっている事柄のうち必要な
ものは、取扱規則として記録保存するものとする。

 （昭和56年  4月  1日設立）
 （平成23年  9月14日改定）
 （平成26年  9月  6日改定）
 （平成30年11月23日改定）

お悔み申し上げます   ※順に没年月日・卒業期・氏名（旧姓）  敬称略

2021年4月15日 市高２回 細間 俊彦
2021年3月 東高３回 小林 元也
2019年9月12日 東高３回 伊藤 勝夫
2020年8月24日 東高３回 中村 勉
没不詳 東高３回 森田 穣
2021年4月10日 東高６回 阿部 宗之進
没不詳 東高７回 生田 邦弘
2021年5月 東高７回 太田 利隆
2021年3月17日 東高７回 柏谷 淑郎

2021年6月22日 東高７回 大 公一郎
2020年10月3日 東高８回 宮川 昕也
2020年5月7日 東高12回 亀谷 隆
2020年6月19日 東高12回 東 貞敏
2020年10月4日 東高14回 関根 弘子（岩崎）
2004年10月4日 東高15回 池上 俊廣
2020年10月9日 東高18回 石本 まり（任堂）
2021年6月6日 東高25回 渡辺 幸江（山）
2021年9月27日 東高26回 松村 裕史

令和4年度も総会が開催されませんので役員は継続となりました。
令和5年度の総会で、支部長・副支部長が改選となります。

名誉顧問 東08 野呂 幸司
顧　問 東10 佐藤 宣男
 東11 佐藤 徹郎
 東11 木村 清順
支部長 東22 斎藤 晋吾
副支部長 東16 梅谷 泰久
 東21 佐藤 嘉晃
 東23 松崎 勝則
幹事長 東26 安住 浩
副幹事長 東25 北村 好美
 東28 秋元 幸夫
会　計 東26 大瀧 比呂子
会計監事 東21 近藤 崇
 東30 田中 由彦

イベント部長 東37 吉川 陽行
イベント副部長 東37 諸熊 万貴子
イベント部員 東35 武田 満希
広告部長 東37 伊藤 大輔
広告副部長 東32 丸伊 宏子
会報部長 東40 木下 弥寿生
会報副部長 東40 佐藤 健幸
会報部員 東37 佐藤 礼子
総会企画部員 東38 新山 樹
 東40 木下 弥寿生
 東39 筆染 恭介
 東39 佐藤 亜由子
 東39 佐藤 育子
 東39 井出 佳亮
 東39 奥山 博充
 東39 筆染 裕子

東07 今井 孝司
東09 青木 芳信
東15 新蔵 博雅
東17 横堀 博
東20 野呂 洋子
東22 九笹 まり子
東25 熊谷 敏夫
東25 古川 敏美
東26 高松 康広
東27 佐々木 治夫
東27 西島 洋介
東29 笹川 純市
東29 村上 淳子
東30 福原 正己
東30 齋藤 敦子
東33 金澤 勉

東33 久保 史子
東34 梅田 大介
東34 山根 依子
東34 小玉 明宏
東34 関戸 利加
東35 浅井 由紀子
東35 金内 寿美
東35 末廣 多加至
東35 東浦 健一
東36 吉田 忠彦
東36 青木 利恵
東35 城戸 珠恵
東36 土谷 康二
東48 佐藤 智恵子
東52 橋本 大輔

常任役員 年度幹事

右記の方が、都合により役員を退任されました。
在任中のご協力ありがとうございます。 顧　問 東19 原田 伸一

年度幹事 東32 野尻 真寿美
 東34 秋田谷 美絵
 東35 柏 浩文

今年度退任役員

令和4年度　常任役員・年度幹事
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平成30年11月23日

青雲同窓会 札幌支部会則

第１章　総 則

第1条 本会は青雲同窓会札幌支部と称する。
第2条 本会は会員相互の親睦を図り、母校及び青雲同窓会の向

上に資することを目的とする。
第3条 本会は第2条の目的を達成するため次の仕事を行う。

(1) 母校並びに青雲同窓会本部及び他支部との連絡協調
(2) 会員名簿及び会報の発行
(3) その他本会の目的を達成するために必要な事項

第4条 本会は札幌市及びその近郊に勤務または居住する青雲同
窓会員をもって組織する。

第5条 本会の所在地は札幌市豊平区西岡3条5丁目1－11
（TEL090-6213-8692、FAX211-5606）とする。

第6条 事務局には支部会則、会員名簿、役員会及び総会議事録
並びに諸規則を整備しておくものとする。

第２章　役員及び役員会

第7条 本会の会務を執行するために下記の役員をおく。
(1) 顧問　若干名
(2) 支部長　1名、副支部長 ３名
(3) 常任幹事  幹事長 1名、副幹事長 2名、運営幹事 若
干名、
会計幹事 2名、会計監事 2名
(4) 年度幹事　各期ごとに若干名
2．役員の任期は2年とする。但し重任することができる。

第8条 役員会として、顧問・支部長・副支部長・常任幹事で構
成する常任役員会と、全役員で構成する年度幹事会をお
き、いずれも支部長が招集する。
両役員会の議長は幹事長とし、特に事由ある時は支部長
が指名する者とする。

第9条 顧問は常任役員会が推薦し、支部長が委嘱する。
2．顧問は会務に関して、支部長の諮問に応えるとともに、
役員会において助言する。

第10条 支部長・副支部長は総会において選任する。支部長に事
故あるときは、支部長及び副支部長の互選により支部長
代行を選任する。
2．支部長は本会を代表し会務を掌理する。副支部長は
支部長を補佐する。 

第11条 常任幹事は全年度幹事の中より年度幹事会において互選
する。
2．常任幹事は本会の重要事項を審議するとともに、会
務を分掌する。

第12条 年度幹事は同期の会員の中より互選し、改選年の３月末
日までに支部長に報告する。報告のないときは常任役員
会において推薦し委任する。
2．年度幹事は各自が所属する同期会員の代表として常
任幹事を扶け、また、同期会員の連絡に当たる。

第13条 常任幹事及び年度幹事に欠員が生じた場合、所定の手続
きまたは支部長の指名により補充することができる。補
充役員の任期はすべて前役員の残期間とする。

第３章　総 会

第14条 本会は毎年定時総会を開催するものとし、必要に応じ臨
時総会を開催する。
2．総会は支部長が招集し、議長は総会において選出する。

第15条 総会は下記の事項を決議する。
(1) 支部長及び副支部長の選任
(2) 会務報告の承認
(3) 収支決算の承認
(4) 会則の変更
(5) その他、常任役員会が必要と認めた事項

第４章　会 計

第16条 本会の経費は会費及び寄付金等によりこれを支弁する。
第17条 会員は年会費2,000円を総会出席時または郵便払込によ

り納入するものとする。
但し、終身会費を納入ずみの会員はこの限りでない。

第18条　60歳に達した会員は、終身会費として3万円を一括納
入することができる。

第19条 本会の会計年度は毎年7月1日に始まり6月30日に終わる。
但し、平成26年度は平成26年4月1日から翌年6月30
日までとする。

附 則

第20条 本会則に規定がなく慣例となっている事柄のうち必要な
ものは、取扱規則として記録保存するものとする。

 （昭和56年  4月  1日設立）
 （平成23年  9月14日改定）
 （平成26年  9月  6日改定）
 （平成30年11月23日改定）

お悔み申し上げます   ※順に没年月日・卒業期・氏名（旧姓）  敬称略

2021年4月15日 市高２回 細間 俊彦
2021年3月 東高３回 小林 元也
2019年9月12日 東高３回 伊藤 勝夫
2020年8月24日 東高３回 中村 勉
没不詳 東高３回 森田 穣
2021年4月10日 東高６回 阿部 宗之進
没不詳 東高７回 生田 邦弘
2021年5月 東高７回 太田 利隆
2021年3月17日 東高７回 柏谷 淑郎

2021年6月22日 東高７回 大 公一郎
2020年10月3日 東高８回 宮川 昕也
2020年5月7日 東高12回 亀谷 隆
2020年6月19日 東高12回 東 貞敏
2020年10月4日 東高14回 関根 弘子（岩崎）
2004年10月4日 東高15回 池上 俊廣
2020年10月9日 東高18回 石本 まり（任堂）
2021年6月6日 東高25回 渡辺 幸江（山）
2021年9月27日 東高26回 松村 裕史

令和4年度も総会が開催されませんので役員は継続となりました。
令和5年度の総会で、支部長・副支部長が改選となります。

名誉顧問 東08 野呂 幸司
顧　問 東10 佐藤 宣男
 東11 佐藤 徹郎
 東11 木村 清順
支部長 東22 斎藤 晋吾
副支部長 東16 梅谷 泰久
 東21 佐藤 嘉晃
 東23 松崎 勝則
幹事長 東26 安住 浩
副幹事長 東25 北村 好美
 東28 秋元 幸夫
会　計 東26 大瀧 比呂子
会計監事 東21 近藤 崇
 東30 田中 由彦

イベント部長 東37 吉川 陽行
イベント副部長 東37 諸熊 万貴子
イベント部員 東35 武田 満希
広告部長 東37 伊藤 大輔
広告副部長 東32 丸伊 宏子
会報部長 東40 木下 弥寿生
会報副部長 東40 佐藤 健幸
会報部員 東37 佐藤 礼子
総会企画部員 東38 新山 樹
 東40 木下 弥寿生
 東39 筆染 恭介
 東39 佐藤 亜由子
 東39 佐藤 育子
 東39 井出 佳亮
 東39 奥山 博充
 東39 筆染 裕子

東07 今井 孝司
東09 青木 芳信
東15 新蔵 博雅
東17 横堀 博
東20 野呂 洋子
東22 九笹 まり子
東25 熊谷 敏夫
東25 古川 敏美
東26 高松 康広
東27 佐々木 治夫
東27 西島 洋介
東29 笹川 純市
東29 村上 淳子
東30 福原 正己
東30 齋藤 敦子
東33 金澤 勉

東33 久保 史子
東34 梅田 大介
東34 山根 依子
東34 小玉 明宏
東34 関戸 利加
東35 浅井 由紀子
東35 金内 寿美
東35 末廣 多加至
東35 東浦 健一
東36 吉田 忠彦
東36 青木 利恵
東35 城戸 珠恵
東36 土谷 康二
東48 佐藤 智恵子
東52 橋本 大輔

常任役員 年度幹事

右記の方が、都合により役員を退任されました。
在任中のご協力ありがとうございます。 顧　問 東19 原田 伸一

年度幹事 東32 野尻 真寿美
 東34 秋田谷 美絵
 東35 柏 浩文

今年度退任役員

令和4年度　常任役員・年度幹事
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関東青雲同窓会

〒106-0045 東京都港区麻布十番1-7- 8 宮下ビル402
ヨコイクリエイティブコンサルティング株式会社内

●事務局

TEL.090 4429 6060（土肥幹事長携帯）FAX.03 6804 5085

関東青雲同窓会

https://kantouseiun.com/

会　長
副会長

幹事長
副幹事長

横井　透
北村　雅樹
宮川　博昌
土肥　健作
小原　ゆかり

（東高30回生）
（東高33回生）
（東高34回生）
（東高34回生）
（東高30回生）

副幹事長

会計幹事
監査役

霞　　修治
辻　　峰子
塩越　佳奈
加茂　千恵子
上村　剛

（東高33回生）
（東高34回生）
（東高35回生）
（東高31回生）
（東高33回生）

41回生（平成3年卒）以降のお知合いがいらっしゃいましたら、ぜひご紹介ください！

●役員
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日　　時 10月15日（土） 午後3時30分 ゲームスタート
 2ゲーム、ワンフロア貸切、1レーン4人

会　　場 ラウンドワンすすきの店（南5西3）
 午後5時30分から表彰＆懇親会　
 オールディダイニング ヴェルデ

参 加 費 ボウリングのみ 2000円（ゲーム代・靴代）
 懇親会のみ 3000円（軽食・飲み放題付）
 両方参加 5000円

参加申込 先着40名（収容人数制限があるため）

申込〆切 9月23日（金）

申込方法 ★「調整さん」に入力　
 　
 

支部長 「もう3年、総会
が延期になってるな

ぁ…

 　　　　そろそろ、
なんかやりましょう！

」

イベント部長 「パァ～っと
 コロナ退散 
ストライク！」

延期のお知らせ
　2022年9月3日（土）に開催の予定でしたが、いまだコロナウィルスの感染終息がみえない状況が続いて
います。母校への思いを語り合えない「アカシアのつどい」では、皆様にお集まりいただく意義がないと
思い、甚だ残念ですが、昨年一昨年に続き延期とすることにいたしました。
　来年こそ、皆様が安心してつどい、楽しいひと時が過ごせるようになることを願うばかりです。

※残念ながら、函館本部青雲同窓会、関東青雲同窓会、の総会は延期となっています。

第9回 青雲同窓会札幌支部ボウリング大会 開催決定！
あの、笑顔を再び

札幌駅

北海道庁

東西線大通駅

東豊線
さっぽろ駅
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大通駅

南北線さっぽろ駅
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すすきの店

大通公園
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⬅QRコードから

又は
https://chouseisan.com/s?
h=d998c781083644b297f
0832624d3087a

★事務局にメール・FAX・電話
　TEL：090-6213-8692
　FAX：011-211-5606
　メール：acacia_jimukyoku@seiunsapporo.com

※コロナウィルス感染拡大状況により中止になる場合があります。 同窓会とコロナ
「東高と私」 File.2 星 滋子先生
市函3期生 三浦 拓君、V2リーグで活躍中!!

題字揮毫●佐藤徹郎
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